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平 成 30年 第 ３ 回 定 例 会 会 議 録 

 

招 集 年 月 日 平成30年３月８日（木曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ３月12日 10時00分 島袋義範議長宣言 
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平成30年第３回伊江村議会定例会議事日程（第３号） 

 

平成30年３月12日（月）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第15号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第10号） 

第２ 議案第16号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号） 

第３ 議案第17号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号） 

第４ 議案第18号 平成29年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号） 

第５ 議案第19号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第４号） 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ただいまから、第３回伊江村議会定例会５日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第15号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第10号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第10号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第10号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ１億1,354万9,000円を

減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ59億1,848万7,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第３条 地方債の変更は、「第２表 地方債補正」によりたいと思います。 

 ５ページをお開きください。第２表 地方債補正、地方債の目的、辺地対策事業債、まちづくり支援事業、

公衆無線ＬＡＮ整備事業、伊江島ハイビスカス園整備事業、３事業によりまして、補正前の額が２億円、そ

れに4,300万円を補正追加し、２億4,300万円で起債を行ってまいりたいと思っております。起債の方法、利

率、償還方法については、記載のとおりでございます。詳細については、各担当課長をもって説明をさせた

いと思いますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは事項別明細書をもちまして、御説明いたします。 

 歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目個人304万2,000円の計上は、１節現年度課税分300万円、

２節滞納繰越分４万2,000円は、ともに納付、徴収実績及び調定額の決定に伴う計上でございます。２目法

人429万3,000円の計上は、１節、細節１．現年度課税分で年度末までに72社の法人の実績を見込み計上して

ございます。 

 歳入２ページをお願いいたします。１款２項１目固定資産税1,612万円の計上は、１節現年課税分で1,602

万円、２節滞納繰越分で10万円は、ともに納付、徴収実績及び調定額の決定に伴う計上でございます。 

 歳入３ページ、１款３項１目軽自動車税103万8,000円の減額は、１節現年度課税分で、当初3,948台を見

込み、予算計上してございましたが、実績で3,836台、112台の減に伴う減額の計上でございます。 

 歳入４ページ、１款４項１目たばこ税200万円の減額は、年度末までの収入見込みを勘案し減額してござ

います。 

 歳入５ページ、１款５項１目鉱産税７万円の計上は、年度末までの収入実績を見込み計上してございます。 

 歳入６ページ、３款１項１目利子割交付金16万3,000円の増額。 

 歳入７ページ、４款１項１目県民税配当割市町村交付金26万円の増額。 

 歳入８ページ、５款１項１目県民税株式等譲渡所得割市町村交付金41万1,000円の増額。 

 歳入９ページ、６款１項１目地方消費税交付金930万3,000円の増額は、１節、細節１．地方消費税交付金

524万円。細節２．社会保障財源化分406万3,000円の増額計上でございます。 

 なお、歳入６ページの３款利子割交付金から、６款の地方消費税交付金までは、沖縄県の交付見込額通知

に基づく計上でございます。 
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 歳入10ページ、７款１項１目ゴルフ場利用税交付金16万8,000円の減額は、利用者の減少に伴いまして、

減額計上してございます。 

 歳入11ページ、８款１項１目自動車取得税交付金348万5,000円の計上でございます。 

 歳入12ページ、10款１項１目地方特例交付金12万1,000円の計上は、１節細節２．地方税等減収補てん臨

時交付金の計上でございます。 

 歳入11ページの自動車取得税交付金及び10款の地方特例交付金も、同じく県の見込額通知に基づく計上で

ございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳入13ページをお願いします。13款分担金及び負担金、２項１目民生費負担金、細節２．職員給食代27万

円の減額補正につきましては、保育士、臨時職員の１食当たり250円の給食費で実績を見込んでの減額計上

でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入14ページをお願いいたします。14款１項３目衛生使用料19万円の計上は、細節１．伊江村立聖苑使用

料で、実績見込みによります計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 ４目商工使用料40万円の減額につきましては、細節１．施設清掃管理料の旅行村入場の実績見込みによる

減額計上となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 ６目教育使用料23万5,000円の増額でございますが、３節社会教育使用料及び４節保健体育使用料におき

まして、収入実績見込みによるものでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入15ページをお願いいたします。14款２項１目総務手数料43万円の計上は、細節１から細節３の印鑑証

明手数料までは、実績見込みによります計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳入16ページ、15款国庫支出金、１項１目民生費国庫負担金、２節児童手当国庫負担金205万円の増額補

正につきましては、細節１．３歳未満被用者社会保険加入者分で50万円の減額、国負担は45分の16でござい

ます。細節２から細節４まで、それぞれ増額計上で、国負担３分の２、地方、県、村で３分の１負担で、実

績見込みによる増額補正でございます。６節身体障害者福祉費国庫負担金485万5,000円の増額補正につきま
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しては、細節２．自立支援医療費国庫負担金、人工透析等に係る更生医療で450万円の増額。細節９．地域

生活支援給付費国庫負担金、移動支援日常生活用具の給付費で35万5,000円の増額補正で、補助率はそれぞ

れ国２分の１、県、村が４分の１で、交付決定による補正計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ３目保険基盤安定負担金49万3,000円の計上は、１節、細節１．保険基盤安定国庫負担金で、保険者支援

分の決定通知に基づく計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳入17ページです。15款２項４目土木費国庫補助金132万6,000円の減額でございますが、２節住宅費補助

金で細節４．細節５．ともに実績に伴う計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 ６目特定防衛施設対策交付金、２節まちづくり支援事業補助金60万3,000円の増額につきましては、総合

運動公園野球場整備工事の実績に伴う不足分の増額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 続きまして７目総務費国庫補助金、１節総務費補助金の細節15．番号制度整備費補助金の167万7,000円の

減額につきましては、国からの交付決定によるものでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入18ページをお願いいたします。15款３項２目民生費委託金94万3,000円の計上は、１節、細節１．国

民年金事務委託金で実績見込みによる計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 同じく２節、細節２．特児扶養手当事務委託料1,000円の減額は、取り扱い実績によるマイナス計上でご

ざいます。 

 歳入19ページ、16款県支出金、１項１目民生費県負担金、２節児童手当県負担金15万円の増額補正で、細

節１．細節２．において県負担金６分の１の増減補正でございます。５節身体障害者福祉費県負担金、細節

２．自立支援医療費県負担金115万6,000円の増額、細節８．地域生活支援費県負担金で17万7,000円の増額、

それぞれ交付決定による県負担分４分の１の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農業委員会事務局長 島袋英樹君。 

○ 農業委員会事務局長 島 袋 英 樹 君 
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 ３目農林水産業費県負担金29万4,000円の増額となっております。内訳といたしまして、農業委員会交付

金29万4,000円、実績に伴う増額補正となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ４目保険基盤安定負担金９万4,000円の計上は、１節細節１．保険基盤安定県負担金16万円の増額、細節

２．保険基盤安定負担金（後期高齢者会計）６万6,000円の減額は、ともに県からの交付決定通知に基づく

計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳入20ページです。16款２項１目１節総務費補助金、細節53．地方バス運行対策補助金の10万円の増額計

上につきましては、県からの交付決定によるものでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 同じく総務費補助金の細節1286．沖縄振興特別推進交付金2,904万7,000円の減額につきましては、12月定

例会におきまして、市町村配分枠の流用調整により追加配分について2,661万2,000円を増額補正いたしまし

たが、各事業の精査及び入札残等により事業費低減で交付決定額の減額が見込まれますので、減額補正して

ございます。細節1225．沖縄県町村支援事業費補助金2,496万4,000円の増額につきましては、この交付金は、

小規模の離島過疎地域及び財政力指数の低い23町村を対象に、沖縄振興特別推進交付金事業の町村事業の実

施に要する経費に、地方債を充てることのできない事業に対しまして、沖縄県が町村の負担する経費を支援

する事業でございます。沖縄県から査定額の通知がございますので、計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 同じく２目民生費県補助金、１節細節２．老人クラブ活動助成補助２万5,000円、２節細節３．重度心身

障害者（児）医療費補助金100万円の増額補正につきましては、それぞれ交付決定による計上でございます。

５節母子父子福祉費県補助金３万3,000円の減額補正につきましても、実績見込みによる計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 ４目農林水産業費県補助金は１億5,762万円の減額補正でございます。細節66．森林環境保全直接支援事

業から、細節144．産地パワーアップ事業まで、それぞれ事業実績に伴い交付決定通知等による増減でござ

いますが、特に減額の大きい事業について、説明いたしますと、細節136．災害に強い栽培施設の整備事業

補助金6,890万9,000円の減は、ＪＡ花卉部会、太陽の花の皆さんが導入している平張りハウスや強化型ハウ

スの事業でございますが、当初予定していました農家戸数、ハウス面積の減及び入札残等による減額でござ

います。細節142．特定地域経営支援対策事業8,800万5,000円の減額は、黒糖工場に導入計画をしておりま

したさとうきび精脱葉施設ならびにハーベスターの導入事業が、平成29年度予定しておりましたが、平成30

年度に持ち越しとなったことによる減額でございます。再度、歳出で説明したいと思います。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農業委員会事務局長 島袋英樹君。 

○ 農業委員会事務局長 島 袋 英 樹 君 

 ２節農業委員会費補助金21万3,000円の減額となっております。細節３．機構集積支援事業補助金で、実

績による減額となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 ６目土木費県補助金53万7,000円の減額でございますが、１節土木費補助金のうち、細節３．住宅リ

フォーム市町村助成支援事業で、実績に伴う減額計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 同じく６目、細節５．県空港管理事務移譲交付金の５万4,000円の増額につきましては、県からの交付決

定によるものでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入21ページ、16款３項１目総務費県委託金16万2,000円の計上は、２節細節１．徴収費委託金で、徴収

実績に伴う計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 会計管理者 宮里政喜君。 

○ 会計管理者 宮 里 政 喜 君 

 歳入22ページをお願いします。財産収入の利子及び配当金ですけれども27万1,000円の減額は、配当金、

それから基金利子、ともに実績による減額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 歳入23ページでございます。19款２項４目未買収道路用地取得基金の351万7,000円の減額につきましては、

細節１．未買収道路用地取得基金の実績による減額補正であります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 11目特定防衛施設周辺整備調整交付金基金1,988万7,000円の減額につきましては、水道施設整備事業、人

工透析センター維持運営事業の実績に伴う繰入金の減額補正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 会計管理者 宮里政喜君。 

○ 会計管理者 宮 里 政 喜 君 

 24ページお願いします。諸収入の１目村預金利子ですけれども、こちらも41万5,000円の減額、実績に伴

いまして減額してございます。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳入25ページです。21款３項４目過年度収入、細節５．障害者自立支援給付費精算分134万1,000円の増額

計上につきましては、平成28年度更生医療等の精算分として、国75万7,000円、県58万4,000円の追加交付の

計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 雑入につきましては、いくつか項目がございますが、まずは総務課から申し上げます。雑入の細節34．新

市町村振興宝くじ助成事業、細節59．サマージャンボ配分金、さらに細節91．電柱及びＮＴＴ柱使用料分に

つきましては、助成額等の確定による、それぞれ減額補正となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 同じく雑入、細節６．畜産共進会農協負担金、同じく細節85．畜産共進会衣類購入者負担金は、それぞれ

実績に伴う増と減でございます。細節110．精脱用施設沖縄県農協負担金1,450万1,000円の減額については、

先ほど農林水産業費県補助金でも説明いたしました黒糖工場に導入計画をしておりましたさとうきび精脱葉

施設並びにハーべスターの導入事業が、平成30年度で持ち越しとなったことにより、ＪＡの事業負担分を減

額して、次年度に計上してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 細節51．広域連合精算償還金63万6,000円の計上は、平成28年度分の後期高齢者医療広域連合負担金の精

算に伴う計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 会計管理者 宮里政喜君。 

○ 会計管理者 宮 里 政 喜 君 

 細節21．県証紙売りさばき手数料１万6,000円の増額ですけれども、こちらも実績に伴いまして増額して

あります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 細節90．中央公民館自動販売機売上金10万4,000円の増額でございますが、実績見込みによるものでござ

います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳入26ページでございます。22款村債、１項１目10節辺地対策事業債での4,300万円の増額は、細節14ま

ちづくり支援事業で1,000万円、細節15．公衆無線ＬＡＮ整備事業の2,300万円、細節16．伊江島ハイビスカ
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ス園整備事業（北振）の1,000万円のそれぞれ事業充当のため起債増額による補正計上でございます。 

 続きまして、歳出の説明に移ります。歳出の１ページをお開きください。１款議会費におきましては、35

万4,000円の減額となっております。11節需用費の細節１．消耗品費３万円の増額は追録等に不足が生じた

ための補正増で、その他７節賃金、12節役務費、14節使用料及び賃借料においては、実績による減額補正で

ございます。 

 次の歳出２ページです。２款総務費、１項１目一般管理費は2,283万3,000円の減額でございます。１節報

酬は審査委員会の開催がなかったための減額で、２節給料、３節職員手当等、４節共済費につきましては、

実績及び人事異動等による減額措置でございます。８節報償費の細節１．講師謝礼につきましては、謝礼の

伴う研修を開催しなかったための減額となり、細節103．表彰者選考審議会報償費は、議会と同日に開催す

るなど、支出を伴わない開催のため減額措置といたします。104．その他報償費の15万円の増額は、この後

27日などに予定しております祝賀会等の芸能出演者などへの謝礼金として計上する措置でございます。その

他の旅費、需用費に関しましては、実績による減額措置となります。 

 12節役務費の細節105．施設管理人等傷害共済保険料の3,000円は、役場宿直管理人の新規採用の保険料と

して増額をお願いいたします。その他の細節におきましては、減額補正でございます。13節委託料、14節使

用料及び賃借料は、ほぼ実績による減額でありますが、細節３．電算機リース料の327万3,000円の減額は、

リース契約の終了による基幹系システムの新規導入を試みる時期にきておりますが、改修等で現状のシステ

ムを稼働しているため、支払いが生じなかったための減額でございます。19節負担金補助金及び交付金にお

きましては、細節１．市町村総合事務組合負担金11万2,000円、細節３．団体生命共済事業負担金の5,000円

の増額は、給与改定及び人事異動等による予算不足が見込まれますので補正増、細節143．結婚披露宴助成

金については、村内での結婚披露宴開催がなかったので100万円を減額させていただき、細節118．地方バス

運行対策補助金の50万円の増額は、交付決定によるものです。その他、細節におきましては減額となってお

ります。 

 ２目文書広報費におきましては、23万5,000円の増額となっております。９節旅費、11節需用費において

は、実績による減額。12節役務費の細節101．電波利用料は、料金改定による２万円の増、104．村例規集

データベースシステム更新手数料は、条例規則の改正、新規制定がふえたため84万円の増額でございます。

14節、細節103．行財政情報閲覧サイト使用料は、ＬＧＷＡＮ回線使用料として増額が見込まれますので29

万3,000円の増額をお願いいたします。 

 歳出４ページ、４目財産管理費につきましては、２億6,994万9,000円の増額となっております。11節需用

費の細節１．消耗品費、光熱水費については、電気料等の実績による減額で修繕費への組み替えを行う措置

でございます。細節６．修繕費につきましては、堆肥センターの落雷罹災による計量機の修繕費として310

万円の増額をお願いいたします。13節委託料は、細節１．から細節108．まで、軒並み実績による減額と

なっております。14節使用料及び賃借料の細節８．借上料は、役場庁舎のレンタルクーラーの設置増による

45万円の増となっており、103．公用車リース料は、実績による減額であり、本部港沖の車両について、次

年度に導入することとしたいと考えております。18節備品購入費は実績減、23節償還金、利子及び割引料は、

新規購入財産分の償還等が発生したための増額補正でございます。25節積立金、細節101．財政調整基金積

立金、103．減債基金積立金、114．公用並びに公共用施設整備基金積立金は、本補正予算の財源調整額とし

て、それぞれ増額補正する措置でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 会計管理者 宮里政喜君。 

○ 会計管理者 宮 里 政 喜 君 
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 戻りまして３目の会計管理費をお願いします。マイナス５万円の補正になっておりますけれども、印刷製

本費、それから自動車航送料等とそれぞれ実績を見込みまして減額してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 25節積立金に戻っていただきまして、細節111．特定防衛施設周辺整備調整交付金基金500万円の減額補正

につきましては、基金事業の人工透析センター維持運営事業から、保健衛生費の医療機器備品購入事業への

事業費の組み替え措置によるものでございます。 

 ５ページの５目企画費でございます。１節報酬４万円の減額、４節共済費22万7,000円の減額、７節賃金

３万円の減額、９節旅費20万円の減額、11節需用費６万7,000円の減額、12節役務費5,000円の減額につきま

しては、それぞれ実績見込みによる減額補正でございます。、13節委託料の細節105．北部振興事業等支援業

務委託費100万円の減額につきましては、ハイビスカス園整備の事業構築の支援業務を想定しておりました

が、農林水産課の予算で対応することになりましたので、減額補正してございます。14節使用料及び賃借料

７万8,000円の減額につきましては、細節それぞれ実績見込みによる減額でございます。19節負担金補助金

及び交付金の細節115．住宅用太陽光発電導入支援補助金25万円の減額につきましては、交付申請事案がな

かったことに伴います減額補正でございます。細節1186．沖縄振興特別推進交付金事業36万5,000円の減額

につきましては、自動車航送料コスト負担軽減事業の実績見込みによる減額補正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく７目レク広場関連費10万8,000円の減額でございますが、12節役務費、13節委託料でございますが、

細節101．村民レク広場関連費で実績に伴う計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 ９目特別事業対策費2,081万1,000円の減額につきましては、13節委託料の細節1247．水道施設整備事業が

防衛局との調整交付金基金事業調整で平成30年度に事業繰り延べとなりましたので、実施設計委託料1,984

万2,000円の減額及び細節1384．スポーツ交流センター整備基本計画策定業務の入札残による96万9,000円の

減額によるものでございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳出７ページをお願いいたします。２款２項１目税務総務費86万6,000円の減額は、７節賃金22万円の減

額、９節旅費４万円の減額、11節需用費４万8,000円の減額、12節役務費５万円の減額につきましては、実

績による減額でございます。13節委託料49万2,000円の減額でございますが、細節101．104．108．につきま

しては、見積もり入札実績に伴う減額をしてございます。14節使用料及び賃借料１万2,000円の減額、19節

負担金補助金及び交付金2,000円の減額は、ともに実績見込みによる減額でございます。２目賦課徴収費30

万6,000円の計上は、13節委託料１万円の減額につきましては、実績見込みによる減額でございます。23節

償還金、利子及び割引料31万6,000円の計上につきましては、同姓同名の住民に対しまして、平成18年度か

ら29年度分までの家屋の固定資産税に賦課誤りがありまして住民に対しまして、平成18年度分から遡及還付
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したく計上してございます。また、固定資産税の賦課誤りによりまして、国保税の資産割にも影響を及ぼし

ており、国保の特別会計補正予算におきましても、同様に国保税の還付金を計上してございます。今回の件

に対しまして、賦課間違いをしました住民に大変御迷惑をおかけしたことを深くおわび申し上げます。今後

は、家屋調査後、システム登録及びシステム登録を複数の職員で確認作業を行いながら、業務を遂行してい

きたいと考えております。議長、済みません休憩お願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時33分） 

 再開します。 （再開時刻10時35分） 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳出８ページをお願いいたします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費11万5,000円の減額は、４節、細節

２．市町村職員共済組合負担金6,000円の計上は、年度末までに負担金に不足が見込まれますので、計上し

てございます。11節需用費から12節役務費、14節使用料及び賃借料までは、実績見込みによる減額でござい

ます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳出９ページでございます。２款４項選挙費、１目選挙管理委員会費につきましては29万4,000円の減額

補正です。９節旅費、11節需用費、14節使用料及び賃借料につきましては、委員の出張実績等による減額措

置でございます。２目村長選挙費の78万円の減額、３目村議会議員選挙費74万9,000円の減額につきまして

は、４月16日執行の選挙に伴う予算残額を減額する補正でございます。６目衆議院議員選挙費につきまして

は、110万6,000円の減額補正でございます。衆議院議員選挙は10月22日執行でございますが、予算では１節

報酬から16節原材料費まで、執行実績による減額計上となりました。なお、収入の県委託金につきましては、

次回の議会において計上させていただきます。 

 続きまして、歳出11ページ、２款５項統計調査費２目指定統計費につきましては２万4,000円の減額補正

です。１節報酬は、調査件数の増による5,000円の増で、７節賃金から９節旅費、11節需用費、12節役務費

まで、すべて実績に伴う減額措置でございます。 

 次の歳出12ページ、６項監査委員費においても９万6,000円の減額補正でございます。９節旅費、14節使

用料及び賃借料において、実績により減額となってございます。 

 続きまして、13ページ、７項交通安全対策費におきましては、15節工事請負費で、実績による減額措置で

ございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出14ページをお願いいたします。３款民生費、１項１目社会福祉総務費、１節報酬から11節需用費まで、

実績に伴う減額及び組み替え計上でございます。12節役務費５万円の減額補正は、老人婦人スポーツ大会が

悪天候のため中止となりましたので、それに伴う減額計上でございます。13節委託料から19節負担金補助金

及び交付金まで、実績による減額計上でございます。20節扶助費のうち、細節106．重度心身障害者（児）

医療費助成費120万円の増額計上は、実績において月平均106万円の支出で、２月、３月分に不足が見込まれ

ますので、増額計上としてございます。次の細節113．障がい者等車両航送助成金11万2,000円の増額補正に
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つきましては、航送料の２分の１を村が助成する制度で、助成券使用実績による増額計上でございます。そ

の他の細節においては、実績によるマイナス計上としてございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ２目国民年金事務費３万円の減額につきましては、９節旅費、11節需用費ともに実績見込みによる減額計

上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 ３目民生費、１節報酬、民生委員推せん委員報酬４万円の減額補正につきましては、委員会開催実績によ

る減額計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ４目国民健康保険会計繰出金219万5,000円の計上は、28節細節101．国保会計繰出金132万5,000円でござ

いまして、内訳といたしまして、財政安定化支援事業の決定に基づく129万9,000円と、職員の給与費等繰入

金に２万6,000円不足が見込まれますので、あわせて計上してございます。細節102．保険基盤安定繰出金87

万円の計上は、決定通知に基づく計上でございます。共に国保会計へ繰り出しいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 ５目戦跡保存費、９節旅費から14節使用料及び賃借料まで、実績による増減補正で、うち11節細節１．消

耗品15万円の増額計上は、アハシャ洞の落石注意板、急を要することから既に設置してございます。及びま

たゴルフ場沿いの一周道路に設置しますアハシャガマの案内板の計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ６目介護保険費183万1,000円の減額につきましては、１節報酬費から７節賃金、８節報償費までは実績見

込みによる減額でございます。報酬費の細節1070．包括支援事業の39万5,000円につきましては、嘱託保健

師の報酬の計上でございますが、実績による減額でございます。３節職員手当等、細節６．特殊勤務手当

1,000円の計上につきましては、保健師の特殊勤務手当に不足がありますので計上してございます。 

 16ページお願いいたします。９節旅費、11節需用費、12節役務費、14節使用料及び賃借料までは実績見込

みによる減額でございます。19節負担金補助金及び交付金の93万9,000円の減額につきましては、細節101．

介護保険広域連合の負担金で、今年度の確定通知に基づく41万9,000円の減額でございます。細節106．地域

介護・福祉空間整備事業補助金52万円の減額は、補助事業者の入札執行に伴う事業費の確定に基づき減額し

てございます。事業費の実績といたしまして546万円、うち国庫補助金が447万4,000円、補助事業者負担金

98万6,000円でございましたが、その２分の１を村補助金としてあわせて交付してございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 
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○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 ８目身体障害者福祉費222万3,000円の増額補正です。１節報酬から14節使用料及び賃借料までは、実績に

よる増減補正でございます。 

 19節福祉車両購入費負担金110万円の減額補正につきましては、就労支援事業所「ちむぐくる」の送迎車

両購入費への負担金でございますが、当初、村単費での購入助成を計上してございましたが、事業所の応募

により、日本財団の実施する助成事業の展開が図られたことによる減額計上でございます。20節扶助費、細

節101．自立支援医療給付費300万円、次のページ、細節102．補装具給付費12万6,000円、細節106．地域生

活支援給付費29万6,000円、それぞれ実績見込みによる増額補正でございます。 

 次のページをお願いします。歳出18ページ、３款２項１目児童福祉総務費193万1,000円の減額補正でござ

います。11節、細節１．消耗品費６万2,000円の増額補正については、児童福祉六法書の購入などにより不

足が見込めますので、計上方をお願いいたします。細節９．被服費１万2,000円、実績によるマイナス補正

でございます。19節、細節103．北部身障者（児）親の会補助金８万2,000円の減額補正につきましては、社

会福祉費総務費との二重計上の誤りがございましたので、減額計上としてございます。細節107．非課税世

帯等保育料負担金（貧困対策）170万円の減額補正につきましても、実績による減額計上でございます。２

目児童措置費、20節、細節103．特例給付、児童手当の所得制限にかかられた分で、実績により３万円の減

額計上でございます。３目保育所費、９節旅費から18節備品購入費まで、それぞれの細節において、実績に

よる減額補正及び不足分を見込んでの増額補正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 １目に戻りまして、21節貸付金19万9,000円の減額につきましては、実績見込みによる補正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳出19ページをお願いいたします。３款３項３目後期高齢者医療費８万9,000円の減額につきましては、

細節102．保険基盤安定繰出金で確定通知に基づく減額計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 歳出20ページをお願いいたします。４款１項１目保健衛生総務費15万6,000円の減額は、３節職員手当、

11節需用費は実績による補正でございます。２目予防費、７節賃金、細節1094．健康増進事業事務費146万

9,000円の減額は、賃金職員１人の減による補正でございます。８節報償費、細節1094．健康増進事業事務

費17万2,000円の減、９節旅費、細節105．特定町村人材確保対策事業事務費17万円の減額は、それぞれ実績

見込みによる補正でございます。13節委託料、細節105．村外個別予防接種委託料75万3,000円の増額は、高

校生施設入所者高齢者のインフルエンザ予防接種、また里帰り出産、未熟児で入院治療を行っている乳児の

定期予防接種に係る費用で、実績増額が見込まれますので、補正でございます。14節使用料及び賃借料

4,000円の減額は、実績によるものでございます。３目母子保健事業、20節扶助費、細節103．出産待機宿泊

助成金52万8,000円の増額は、出産予定者数の12人の増加が見込まれるための補正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 
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○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく４目環境衛生費77万5,000円の減額でございますが、９節旅費、11節需用費、12節役務費、14節使

用料及び賃借料、15節工事請負費、18節備品購入費、それぞれ実績に伴う計上でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 ６目診療所会計繰出金につきましては、財源補正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出21ページでございます。４款１項７目ハブ対策費３万4,000円の減額でございますが、９節旅費、11

節使用料及び賃借料で実績に伴う計上でございます。 

 歳出22ページでございます。４款２項１目清掃費100万5,000円の減額でございますが、11節需用費98万

5,000円の減額でございますが、細節２．細節101．は、実績見込みに伴う減額でございます。13節委託料、

細節110．も実績見込みに伴う減額でございます。２目Ｅ＆Ｃセンター運営費99万1,000円の減額でございま

すが、７節賃金、細節101．は実績見込みに伴う減額計上でございます。12節役務費、細節４．も実績見込

みに伴う減額でございます。13節委託料、細節101．細節106．細節107．も実績に伴う減額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農業委員会事務局長 島袋英樹君。 

○ 農業委員会事務局長 島 袋 英 樹 君 

 歳出23ページをお願いいたします。６款１項１目農業委員会費32万8,000円の減額補正となっております。

内訳といたしましては、７節賃金、実績による減額補正、９節旅費の細節１．と細節101．は、実績による

減額、細節４．につきましては、不足が生じておりますので、増額の補正をお願いします。11節需用費の細

節２．細節６．についても、不足が生じておりますので、増額補正をお願いします。12節役務費は実績によ

る減額、14節使用料及び賃借料も不足が生ずることが見込まれますので、増額補正をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 ２目農業総務費は500万9,000円の減額ですが、給料など人件費の減が主でございます。11節需用費の修繕

料の増額は、農産物食品加工センターの蒸気ボイラー、高架水槽、給水管等の修繕費でございます。３目農

業振興費は１億9,338万9,000円と大幅な減額補正でございますが、歳入で説明いたしました２事業の減額に

よるものです。細節1012．農業経営基盤強化促進対策事業は、簿記講座等の経費として、旅費から報償費へ

の組み替え措置でございます。細節1381．特定地域経営支援対策事業費は、黒糖工場に導入計画しています

さとうきび精脱葉施設並びにハーベスターの導入事業ですが、歳入で説明したとおり、事業が平成29年度か

ら平成30年度に繰り延べとなったため、工事費、備品購入費等、全額減額してございます。なお、委託費の

増は、次年度事業が早期に着手、完工できるよう今年度予算で実施設計をするため894万8,000円の増額でご

ざいます。 

 次の24ページをお願いします。19節負担金補助金及び交付金の細節122．災害に強い栽培施設の整備事業

補助金6,890万9,000円の減は、これも歳入で説明しましたとおり、ＪＡ花卉部会、太陽の花の皆さんが導入

をしてきております平張りハウスや強化型ハウスの事業でございますが、当初予定していました農家戸数、
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ハウス面積の減及び入札残による減額でございます。実績としましては、ＪＡ花卉部会が４人で、強化型ハ

ウス4,887平方メートル、太陽の花が７人で１万2,933平方メートルの平張りハウスを導入しております。ほ

かの事業については、実績見込みによる増減となっております。４目複合作物振興費は106万8,000円の減額

補正です。それぞれ実績見込みによる増減でございます。５目畜産業費は40万8,000円の増額補正ですが、

７節から11節まで実績見込みによる増減でございます。13節委託料、獣医師委託料は共済獣医２人中１人分

の委託を村で持っておりますが、その給与等の算定の結果、不足が見込まれますので増額をしております。 

 次のページです。６目畜産共進会費は33万5,000円の減額補正です。村共進会、北部県共進会、４共進会

の実績に伴う各節それぞれ残額を補正減としております。７目農地費は391万9,000円の減額補正です。各事

業実績見込みによる増減でございます。19節の県営かんがい排水事業（伊江東部地区）（ミースイ・唐小堀

地区）の増額は、事業量の増に伴う村負担金の増額でございます。 

 次のページお願いいたします。８目溜池建設費の312万円の減額は、溜池等の管理費としての減でありま

すが、溜池など村内34カ所の水利施設のうち、18施設については、昨年設立されました土地改良区に管理移

行したことにより、11節の需用費の電気料、13節電気保安委託料などが減となっております。10目堆肥セン

ター運営費は、504万9,000円の減額補正です。２節給料から４節共済費は、職員の異動に伴う減でございま

す。７節賃金から13節委託料までは、実績見込みによる減額。14節使用料及び賃借料の増額は、堆肥製造回

収に使用しておりますホイルローダー１台のバケットが破損し、使用できなくなったため、その修理期間中

の代替機械の借上げ料としての増額でございます。18節備品購入費の減は、調整交付金事業で導入いたしま

したホイルローダー購入事業費の入札残でございます。 

 次の27ページです。６款２項林業費、１目林業総務費は16万3,000円の減は、職員手当等、需用費で実績

による減でございます。２目林業振興費は1,762万9,000円の減額です。各事業、各節で実績による減額でご

ざいますが、７節賃金の細節101．樹苗育成賃金、細節1119．ハイビスカス振興事業は、当初雇用を予定し

た人員が確保できなかったことによる減額でございます。12節、細節1369．馬場並里線街路樹整備事業は、

調整交付金事業での整備事業でございますが、平成29年度事業では、用地購入を要しない区間の工事となっ

たため、鑑定評価、分筆業務等の役務費、公有財産購入費は平成30年度以降で実施するため減となりました。

委託料の細節109．子どもの森広場清掃等業務委託料は、当初伊江島カントリーへの業務委託を予定してお

りましたが、その芝刈り機の借用や村作業員での業務で対応することに切りかえたことにより、カントリー

へ委託しておりませんので、全額減としております。18節備品購入費の減額は、調整交付金で購入いたしま

した２トン車の入札残でございます。 

 次の28ページを飛ばしまして、29ページ、６款３項水産業費、１目水産業総務費は、総務費、２目水産業

振興費ともに実績見込みによる減でございます。２目19節の細節1368．水産物荷捌き施設強化事業（推交）

は、漁協が一括交付金議場で魚類の水揚げ用ベルトコンベアーを整備いたしましたが、その事業実績による

補助金の減でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 しばらく休憩します。 （休憩時刻11時01分） 

 再開します。 （再開時刻11時10分） 

 引き続き、提案理由の説明を許します。商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出30ページをお願いいたします。７款１項１目商工総務費２万8,000円の減額につきましては、11節需

用費、細節９．被服費の実績による減額措置でございます。２目商工振興費は616万6,000円の減額でござい

ますが、７節賃金につきましては、細節いずれも実績見込みによる減額となっております。８節報償費、細
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節1390．観光推進事業費の65万円の減額につきましては、開催を予定しておりました民泊感謝の集いが、旅

行会社等の招聘が困難となり中止になったことに伴う減額措置でございます。９節旅費、細節1022．伊江島

ゆり祭りの26万円の減額につきましては、沖永良部でのゆり球根の栽培管理を視察する旅費として計上を行

いましたが、その実績に伴う減額措置となっております。細節1390．観光推進事業10万円の減額につきまし

ては、観光振興推進協議会の視察旅費として計上しておりましたが、開催がされませんでしたので、減額措

置とさせていただいております。11節需用費、細節６．修繕料143万円の増額につきましては、ビーチ売店

前のテラスの雨漏り及び観光地のトイレ３カ所で、ブロアー等の故障が発生し、早急に修繕を行う必要があ

るため増額計上をお願いいたします。細節1390．観光推進事業40万4,000円の減額につきましては、民泊感

謝の集いの中止に伴う減額計上でございます。12節役務費、細節102．ごみ処理手数料の１万円の増額につ

きましては、予算に不足が生じるための計上でございます。細節1390．観光推進事業の２万9,000円の減額

につきましては、「海あしでぃ」山の日イベントの保険料の実績に伴う減額措置でございます。13節委託料

は、現場技術業務ですね。ホースパークの事業の現場管理業務の実績に伴う減額措置でございます。14節使

用料及び賃借料は、いずれも実績に伴う減額計上となっております。17節公有財産購入費30万円の増額につ

きましては、自然と乗馬ふれあい体験による観光振興事業の整備に伴いまして、施設内の用地取得を行って

おりますが、予算に不足が生じるため、増額計上をお願いいたします。18節備品購入費は、事業実績に伴う

減額措置でございます。27節公課費３万円の増額につきましては、２トントラックの自動車重量税の計上で

ございます。３目はにくすに関連費につきましては、1,405万円の減額計上となっております。７節賃金、

細節101．清掃賃金の２万円の増額につきましては、予算に不足が生じるための予算措置でございます。11

節需用費及び13節委託料につきましては、実績見込みによる減額措置となっております。 

 31ページをお願いいたします。13節委託料及び15節工事請負費の細節1354．はにくすに空調設備整備事業

の減額につきましては、事業の実績に伴う減額措置となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 歳出32ページでございます。８款１項１目土木総務費134万7,000円の減額でございますが、７節賃金、11

節需用費、12節役務費、14節使用料及び賃借料、19節負担金補助金及び交付金それぞれ実績に伴う計上でご

ざいます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 ２目特別事業対策費の5,540万8,000円の減額でございますが、12節役務費、13節委託料、14節使用料及び

賃借料は実績に伴う減額でございます。15節工事請負費、細節1318．西江上集落道24号道路整備事業につき

ましては、実績に伴う減額でございます。細節1393．総合運動公園整備事業、野球場整備工事につきまして

は、平成29年度国債工事におきまして、工事自体が大型な工事でありまして、近年人件費、資材費の高騰に

よる工事費の増額が考えられましたので、多めに予算を計上していたところによる減額とあと資材単価、特

別調査を発注前に依頼した結果1,000万円近く、業者からの見積もりより安い金額となりました結果の減額

補正でございます。18節備品購入費、細節1389．Ｅ＆Ｃセンター機器更新整備事業は、実績に伴う減額補正

でございます。 

 次の歳出33ページでございます。８款２項１目道路維持費の204万6,000円の減額でございますが、７節賃

金、13節委託料、14節使用料及び賃借料は、それぞれ実績に伴う減額補正であります。２目道路新設改良費
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351万4,000円の減額でございますが、13節委託料、17節公有財産購入費につきましても、実績による減額補

正でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 同じく３目排水維持費83万9,000円の減額でございますが、１節報酬、９節旅費、13節委託料それぞれ実

績に伴う計上でございます。 

 次の歳出34ページでございます。８款３項１目住宅管理費65万7,000円の減額でございますが、７節賃金、

11節需用費、14節使用料及び賃借料で、実績見込みに伴う減額でございます。２目住宅建設費の246万2,000

円の減額でございますが、19節、細節1167．伊江村住宅リフォーム支援事業で実績に伴う減額でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 歳出35ページでございます。４項空港費132万5,000円の減額につきましては、２節給料、３節職員手当等、

４節共済費で人事異動等による減額措置、９節旅費、11節需用費、18節備品購入費は、執行実績による減額

措置となっております。 

 次の36ページです。９款消防費、１項１目非常備消防費におきましては、５万2,000円の増額です。３節

職員手当等の10万2,000円の増、14節使用料及び賃借料の５万円の減額については、それぞれ実績によるも

のでございます。２目消防施設費につきましては、11節需用費の細節６．修繕費で消防車の車検時修繕によ

る増額となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 37ページをお願いします。10款１項２目事務局費52万円の減額でございますが、４節共済費80万1,000円

の減額につきましては、実績見込みによる減額でございます。９節旅費31万円の増額は西小学校教員宿舎整

備工事に係る用地の地権者が兄弟４人の共有名義となっておりまして、大阪に１人、福岡に１人、沖縄に２

人居住しており、用地契約のため、現地に行きます２人分の旅費計上と事務調整部分を計上してございます。

11節需用費は、実績による減額でございます。 

 次の38ページお願いします。２項１目学校管理費556万3,000円の減額でございますが、３節職員手当24万

円の減額につきましては、職員が育児休暇を取得していたため、６月の期末手当が満額支給ではなかったこ

とによる減額でございます。４節共済費は、実績による減額でございます。７節賃金449万円の減額は、両

小学校ともに学習支援員を４人予定しておりましたが、どちらも１人支援員が見つからず減額となったため

でありますが、伊江小は３人の支援員のうち、２人は教員資格がありませんので、支援員ヘルパーとして雇

用しているため、両小の残額に差額が生じております。８節報償費から13節委託料は実績見込みによる減額

でございます。２目教育振興費、41万円の減額でございますが、９節旅費から19節負担金及び交付金につき

ましては、実績による減額でございます。３目学校建設費157万9,000円の増額でございますが、西小学校教

員宿舎整備工事に係る用地購入費におきまして、鑑定結果による増額分でございます。鉛筆 

 39ページを飛ばしまして、40ページをお願いします。３項１目学校管理費111万円の減額でございますが、

３節給料、４節共済費は、職員の産休及び育児休暇による減額でございます。７節賃金、細節302．臨時教

員賃金70万8,000円の増額につきましては、図書事務職員の産休及び育児休暇の代替として、臨時職員を配
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置しておりますが、その賃金は５項２目の公民館費の図書事務賃金から支出しておりました。しかし、予算

のあり方として、中学校費から支出するのが適切であるということで、中学校費にて、予算を計上し、予算

成立後は科目更正をしたいと思います。細節1001．伊江中学習支援員配置事業140万円の減額につきまして

は、４人配置予定の学習支援員が１人見つからず３人の雇用となりましたので、１人分の減額でございます。

11節需用費、細節５．光熱水費57万7,000円の増額につきましては、電気代などの値上がりにより、実績見

込みにて計上してございます。12節役務費６万円の増額は、役場とネットワーク回線を切り離し、インター

ネット回線が増えましたので、その分の通信費でございます。27節公課費は、車両重量税の不足分の計上で

ございます。２目教育振興費の財源補正は、大会派遣費助成事業への一括交付金充当による財源補正でござ

います。 

 続きまして41ページ、４項１目幼稚園費44万2,000円の減額でございますが、４節共済費105万7,000円の

減額につきましては、当初職員３人を予定しておりましたが、職員２人と臨時職員２人の体制で運用しまし

たので、職員１人分の減額でございます。13節委託料につきましては、計画当初、西幼稚園は現在の面積内

での改修を考えており、北側のウッドデッキ部分に壁をつくって、部屋とする内容でしたが、工程会議を重

ねる中で、幼稚室の拡大及び２年保育に向けた多目的スペースの確保など、増築する必要性が出てきたこと

から、さらに北のほうに３メートル30センチ×16メートル80センチの55.44平方メートル延ばすとともに、

玄関の昇降口も現状では狭いということから、倉庫も含め34.89平方メートル増築の設計となりました。そ

の増築分を含めた設計費が864万円となり、当初予算800万円との差額分の不足分64万円を計上してございま

す。 

 次の42ページをお願いします。５項１目社会教育総務費35万9,000円の減額でございますが、３節職員手

当と４節共済費につきましては、人事異動に伴う実績見込みによる減額でございます。８節報償費から14節

使用料及び賃借料につきましては、実績見込みによる減額でございます。19節負担金補助金及び交付金は、

小学校の検定、英検、数検を今年度より実施しておりまして、受験者が増加しましたので、負担金を22万

8,000円増額してございます。２目公民館費47万9,000円の減額でございますが、８節報償費８万円の増額は、

音響など施設従事者の報償費が不足しておりますので計上してございます。９節旅費７万9,000円の減額に

つきましては、公民館研究大会で、本村が事例発表を担当したことから、県のほうから旅費の補助がありま

したので、支出の必要がなくなったことによる減額でございます。13節委託料48万円の減額につきましては、

役場と同じ年に隔年でワックスがけをしておりましたが、人員と日数に不足が生じるという相談が、業者の

ほうからありましたので、役場と１年ずらしまして、交互に実施することで調整しました。今年度は実施せ

ず、全額減額してございます。よって改めまして、平成30年度に計上しますので、よろしくお願いしたいと

思います。３目文化財保護費111万9,000円の減額でございますが、１節報酬、４節共済費は、実績によるも

のでございます。７節賃金73万1,000円の減額につきましては、浜崎貝塚発掘調査作業員の出勤実績による

減額でございます。８節報償費27万3,000円の減額につきましては、伊江島考察史の検討委員会を毎月開催

すると計画しておりましたが、資料の整理、また編集作業等もありまして、４回の開催となりましたので、

実績による減額でございます。 

 43ページお願いします。９節旅費７万8,000円の減額につきましては、文化財保護審議会の視察研究の日

取りが浜崎貝塚の緊急発掘調査などにより、日程調整ができず未実施となったことから減額してございます。 

 次の44ページをお願いします。６項１目保健体育総務費22万5,000円の増額でございますが、１節報酬か

ら11節需用費は、実績による減額でございます。14節使用料及び賃借料7,000円の増額につきましては、ス

ポーツ推進員の研修時の航送料が１回分不足しておりますので計上してございます。19節負担金補助金及び

交付金は、スポ少のサッカー、バスケ、バレー団の選抜大会などの派遣費助成金として29万円計上してござ
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います。２目体育施設費278万7,000円の減額でございますが、２節給料、４節共済費は、実績見込みによる

ものでございます。７節賃金217万円の減額につきましては、当初４人の雇用を予定しておりましたが、１

人は見つからず、３人の雇用となりましたので、１人分の減額と実績見込みによる減額でございます。８節

報償費から、13節委託料につきましては、実績見込みによるものでございます。19節負担金補助金及び交付

金４万6,000円の減額につきましては、Ｂ＆Ｇ財団の研修が前年度より研修期間が短くなったための減額と

なってございます。 

 45ページをお願いします。27節公課費５万円の減額につきましては、車両の見積もり、税額より実際の税

額が安かったことから、実績により減額してございます。３目学校給食費は、実績による減額でございます。

４目多目的屋内運動場管理費387万8,000円の減額につきましては、７節賃金364万1,000円の減額につきまし

て、臨時職員３人体制を予定しておりましたが、正職員１人と臨時職員１人の体制で運用いたしましたので、

２人分の賃金の減額でございます。９節旅費は実績による減額でございます。11節需用費４万5,000円の増

額は、社会人野球合宿にて、照明の使用が多かったことから、それに伴う増額補正でございます。12節役務

費は、実績による減額でございます。13節委託料22万7,000円の減額につきましては、青少年旅行村と電気

供給が共有となっておりまして、７款商工費にて契約及び支出されておりますので、全額、減額してござい

ます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 歳出、 後の46ページをお願いいたします。13款３項１目過年度支出金436万9,000円の増額計上でござい

ます。細節101．過年度支出金305万6,000円の増額計上につきましては、平成27年度から実施いたしました

臨時福祉給付金の精算確定による償還金の計上でございます。細節108．障害者自立支援給付費精算分131万

3,000円の増額補正につきましては、平成28年度分障害者福祉施設入所費や生活介護サービスなどに係る国、

県への償還金の計上で国分73万9,000円、県分57万4,000円の補正計上でございます。 

 以上で、平成29年度伊江村一般会計補正予算（第10号）の御説明といたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごと質疑を許します。１款、村税、１ページから５ページまで。８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 ２ページ、固定資産税について、お伺いします。随分増額補正されていますけど、その要因について、お

答えいただけますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 今回の補正で1,600万円余りの補正でございますが、当初と申しますか、途中で償却資産、太陽光との償

却資産の課税漏れと申しましょうか、申告漏れ等がございましたので、その分も含めまして、大幅な今回増

額の補正となっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻11時38分） 

 再開します。 （再開時刻11時42分） 
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 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 今同じ１款村税ですけれども、１目軽自動車税に関して質疑いたします。私の予想では軽自動車が増えつ

つあると思ったんですけれども、当初3,948台が3,836台のマイナス112台も減となっていますけど、原因は

何が考えられますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 昨年度から始まりました初期登録から14年を迎えると、重課税も軽自動車税に入っております。申しわけ

ございません。金額度忘れしましたが、初期登録といいますと、新車を購入して14年を経過しますと、税が

高くなりますので、その辺でもちまして、車の更新と申しましょうか、買いかえが進んだのかと見ておりま

す。買いかえによる抹消が多くて、当初3,948台で試算しておりましたけれども、実績で賦課台数で3,836台、

軽乗用車の乗用車関係、乗用車部分の軽トラよりも乗用車の抹消等の更新等で減額になっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。３款、利子割交付金、６ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ４款、県民税配当割市町村交付金。７ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ５款、県民税株式等譲渡所得割市町村交付金。８ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ６款、地方消費税交付金。９ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ７款、ゴルフ場利用税交付金。10ページ。〔「進行」の声あり〕 

 ８款、自動車取得税交付金。11ページ。〔「進行」の声あり〕 

 10款、地方特例交付金。12ページ。〔「進行」の声あり〕 

 13款、分担金及び負担金。13ページ。〔「進行」の声あり〕 

 14款、使用料及び手数料。14ページから15ページ。〔「進行」の声あり〕 

 次、15款、国庫支出金。16ページから18ページ。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 17ページ、２項７目ですか。番号制度整備費補助金が167万7,000円減になっています。この個人番号制度

については、今のところ、いろんな書類に不備といいますか。問題が生じて、今のところ添付しなくてもい

いと、個人番号についてもですね。そういう問題があって、番号を書かなくてもいいということになってい

るんですが、このカード発行、対象者人数は何人のうち、発行されているのは何人なのかということをお伺

いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 申しわけありません。実績が出ておりますけれども、手持ち書類にございませんので、済みませんが、後

ほど報告させてください。よろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 では進んでおきます。16款、県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 17款、財産収入。〔「進行」の声あり〕 

 19款、繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 21款、諸収入。〔「進行」の声あり〕 
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 22款、村債。〔「進行」の声あり〕 

 歳入一括して、質疑を許します。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。１款、議会費。〔「進行」の声あり〕 

 ２款、総務費。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 歳出３ページ、19節、細節118．地方バス運行対策補助金について50万円の追加補助ですが、総額でいく

らになるのか。それと県と村の負担額について、いくらになるのか。お伺いをします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 平成29年度の現在の今の県に申請している額でございますが、総額で今予定している額が1,236万9,000円、

これは歳出ベースですね。そして県からの補助金を予定していますのが384万9,000円、残ります852万円が

村の単独費ということになります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。３款、民生費。14ページから19ページ。７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 歳出15ページの５目戦跡保存費の細節101．追加刻銘手数料と関連いたしまして、質疑します。新年度ま

た４月から芳魂の塔の平和祈願祭が行われますけれども、やはり戦没者関係がやはり高齢化に伴い、参列者

が年々、年々少なくなってきておるのが現状であります。その中でやはり本土からも関係者が毎年、何人か

訪れてはいるんですけれども、私の関係者も本部近辺におり、おばあちゃんが亡くなって二、三年になりま

す。それから家族も高齢になって、「おばあちゃんが亡くなったために、もうこれからは来ていない」とい

うことで、そういう方々が多々いると思いますけれども、今の私たち伊江島の参列者としては、関係者と行

政、そして３学校の役員ですか。生徒会役員が代表して参列しておりますけれども、これからいくと恒久平

和を願っている意味でも、やはり小学生の高学年、両小学校ですね。あるいは中学生とか全員参加させて、

この平和学習の一環として参列者をふやさないと、私たちお互いあと10年すると高齢となって、参列者がも

ういなくなるんじゃないかと懸念されますけれども、いかがでしょうか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 確かに恒久平和を願って、子供たちに平和学習の場として、いい教材といいますか。催し物、平和祈念、

平和学習の場になると思います。確か平成30年度は土曜日の開催になるんですけれども、この辺は教育委員

会と調整をして、参列あるいは学習方法など検討させていただきたいと思います。よろしくお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 これは教育委員会側だけではできませんので、学校側とも調整をして、これが実施可能なのかどうか。前

向きに検討していきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 
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 同じく15ページの戦跡保存費の中の修繕費、先ほどの説明でアハシャ洞の落石があるということでしたけ

れども、私実際にその注意書きをアハシャ洞で見ました。その後の対応、対策というんですか。それはまだ

そのままの状態なのか、その１点と。 

 それとその入り口のほうにミツバチが発生しているんです。それを一度、男女各一人の方が駆除していた

のかわかりませんが、その後もまだそのミツバチが発生している状況なんです。民泊の子どもたちを連れて

いくときに、「落石注意」という注意書きがあるものですから、中にも入れなくて、また表のほうではミツ

バチが飛んでいるものですから、その辺どのような対応をなさったのか。伺います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 福祉課長 亀里裕治君。 

○ 福祉課長 亀 里 裕 治 君 

 「落石注意」については、当初は紙で簡易なはり紙をしていたんですけれども、それでも雨で朽ち果てて

きて、本格的なものにしようということで今回、補正計上させていただきました。それから対応策としては、

特段今のところは案内板での落石の危険がありますという表示しかやっていないところでございます。また

方法について、いいことがあればまた検討して対策など、講じていきたいと思いますが、それからミツバチ

については、これまで何回も定期的に殺虫剤での駆除はしています。なかなか効果が出なくて、またミツバ

チが今つくっている蜂の巣が特殊、養蜂の専門家にも見ていただいたんですが、何といいますか、いびつな、

入り口が何カ所にもあるんですよ、出入口がこの穴をふさいだりしているんですが、なかなか効果が出ない

ものですから、難しいようでしたら、養蜂の方が協力するということで調整はしています。定期的に今でき

ることは殺虫剤での駆除、それを天気がよければ増えるという傾向がありますので、大体１週間に１回程度

はやっている状況ではあります。今後また専門家と検討をして、駆除の方法をしっかりしていきたいと思い

ます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 落石なんですけれども、民家によっては案内する民泊の生徒を中に入れている民家もあるわけです。です

から、これまで「落石注意」ということで張り紙をされているものだから、中に入れられないということで、

私の場合は中には入れません。子どもによってはちょっと神がかりというんですかね、シジダカサヌという

子どもが出る恐れがあるものですから、入りませんが、こういったことからしても早目の対策をしたほうが

いいのではないかと思います。 

 それとミツバチとその落石注意ということで、２つの懸念材料があるわけです。その辺を早目に対策をし

たほうがいいのではないかということで、質疑しておりますので、早目の対策をお願いしたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 ミツバチの問題が出ましたので、私のほうからはまた別の角度から一言述べたいと思います。養蜂業者が

伊江島でやっています。あるところはモクマオウを伐採して、処理しているところもあるんですが、ミツバ

チはよほどのことがない限り、人を刺しません。自然のミツバチは農業にとって非常に大切なんです。やた

らに殺さないように、そういうことを要請したいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 
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○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 ミツバチにつきましては、建設課環境部が担当いたしておりまして、養蜂業者とか、そういったところが

あったんですけれども、農林水産課の担当と合議しまして、ヤンバルの協力者といいますか。そういう方々

が村に来て、例えば住宅地の中のミツバチ、それから学校近辺のミツバチということで、建設課に要望が来

ますので、なるべく名嘉議員がおっしゃった殺さない、そういう駆除をしないという建前ではあるんですけ

れども、場合によっては駆除する。女王蜂をとると巣全体の機能がなくなって、場所を移動したりとか、そ

ういうことも聞いておりますので、名嘉議員のお説のなるべく農業に寄与するミツバチにつきましては、駆

除しない方法で、なおかつ子どもたち、そして住民の方々に危害を加えないような対策を今後とってまいり

たいと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 これで午前の部終わります。 

 休憩します。 （休憩時刻12時00分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 

 ４款に入る前に、午前中の名嘉議員への答弁漏れがありますので、許します。住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入17ページの15款２項７目、総務費国庫補助金のところで名嘉議員から質疑がありました、個人番号

カードの交付状況につきまして答弁させていただきたいと思います。申請枚数が683件ございまして、うち

交付枚数が537件、人口２月末の人口が4,599人でございますので、人口に対する交付率が11.7％となってお

ります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。４款、衛生費。質疑を許します。７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 歳出20ページ、３目の母子保健事業の中の出産待機宿泊助成金が今回12人の見込みということで52万

8,000円計上されておりますけれども、私昨年の12月定例会でも「今年は出生率が多い」ということで、50

数名とお聞きしましたけれども、実際３月現在と、またあと何人かが予定だと思いますけれども、総勢で何

人になるか。それと前年対比でどのぐらいの増になったか、お聞きします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 出生数につきましては、今年平成29年度２月末で50人、平成28年実績では37人、13人の増が見込まれます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。６款、農林水産業費。23ページから29ページまで。８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 27ページ、２目林業振興費のうちの７節賃金についてなんですけれども、これは今回の補正、３月の予算

では軒並み、各課が賃金に関してはマイナス補正なんですけれども、抜本的な先ほど説明が各課のごとにや

はり４人応募したんだけど、１人足りなかったという。そういう答弁がずっと続いております。そこで何か、

ただ単純に人間がいないのか。応募できないことに大変激怒を感じるんですけれども、村長。これは今回の

一般質問でも２人の方が、これに関連したような質疑もありましたけれども、この補正予算書を見ますと、

軒並みマイナス補正なんです。賃金に関してですね。抜本的な問題があるような気がしてなりませんけど、
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何か感じることはありませんか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 亀里敏郎議員のただいまの御質疑については、教育委員会や農林のほうでは、若干理由も異なると思って

おりますが、それぞれの個別の理由もあるかと思いますが、やはり人口も減少をしていく中で、労働力の不

足という部分が若干こういう小さい島でも顕在化してきているのではないかと思っております。 

 10款の教育費については、学習支援員の部分ですから、ある程度の大学を卒業して、教員の資格免許を

持っている方を確保をして、学習を支援していくという部分ですので、資格を取得している皆さんがなかな

か全体的に沖縄の中でも、状況的に人材不足というものではないかと思っています。これまで聞いた中では

以前は、教育委員会の学習支援員については、本島よりは伊江村のほうが手厚く待遇をされていたというこ

とで、伊江村のほうに来ていただく大学卒の次の教員の試験を受ける方々が、伊江村に来ていただいたとい

うことを聞いておりますが、一括交付金その辺の活用によって、本島でも結構手厚く学習支援員の待遇がさ

れたという部分で、本島でそういう需要があって、離島のほうにはなかなか来てもらえていないということ

を私は、教育長とかから聞いた覚えがあります。 

 この樹苗養成賃金につきましては、今の現在69歳までということで、70歳未満で一応の年齢制限を引いて

おりますので、その辺の影響があるかどうかわかりませんが、若干その辺あるのかどうか、後で確認もして

いきたいと思います。私の中では全体的にそういう人口減少の中で、伊江島ではなくて、沖縄全体的な中で、

本島でもそういう雇用ができる場が増えているのではないかと思っております。そういうことで、樹苗養成

賃金でも447万円の賃金の減ですので、その辺は新年度、平成30年度に向けて内部で先ほど申し上げました

一旦、今年度69歳で制限をしておりますが、今後その辺の労働力不足を勘案したときに、この年齢的な部分

をどうするかということは、新年度に向けて内部でいろいろと議論を加速させていきたいというふうに思っ

ております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 まさに私が言わんとするところは、少し言っていただいて、ありがとうございます。確かに69歳までしか、

通所して作業はできないということで、70歳になってから、退職した方から言わせますと、まだまだ体力的

に余裕もあるのに、何であと二、三年働きたいということを言っていますけど、やはり役場の規則ですか。

そこで70歳になったら作業から退かなければいけないということで、大変残念がっておりましたけど、こう

いう緊急事態でもこの賃金関係、この事業絡みのそういうことを村長もし、そういう考えがあるんでしたら、

これを本格的に検討をして、本当にやる気でもう70歳過ぎてもちょっと仕事を与えようと。そしたら役場と

しても計画の事業がスムーズに完工できるんです。そしたら、何か一般質問でもいろいろとありましたけれ

ども、３階がいつも夜中まで電気がつくるとか、そういうこともちょっと緩和されるのではないかと思いま

す。そしてこれからハイビスカス園でも大きな事業を導入されます。ゆり祭りもあります。そういうことで

どうしてもこの美化を維持するにも、こういう人員確保が も大事だと思います。課長の皆さんはどうで

しょうか。どうしても69歳でなければ、70歳になったら使い道がないと考えているんですか。課長の皆さん、

どうでしょうか、農林水産課長。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 
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○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 お答えしづらいんですが、決してそういうふうには思ってはおりません。人にもよるとは思いますが、た

だそういう制限的なものを持っておかないと、いくつまでもできるかというと、安全性とかその辺も含めて、

そういうことで一応は70歳ということで切ってはおりますが、村長からもありましたとおり、こちらだけで

はなくて、村内全体農業やいろんな方面で人材不足、労働力不足というのは、現状にあると思います。これ

もまたこの今回のものについては、残念ながらこの規制があるからかわかりませんが、70歳以上の方からの

相談があったかといいますと、そういうことも今年度はそんなにありませんでした。応募してもこちらから

内々で探してもいなかったというのが現状でございます。今後、内部でもそのような年齢的なものの調整は

検討しながら、確保できるように努めていきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 要請がなかったということですが、私のところには心当たりはあると思いますけれども、３名の方が来て

いました。この69歳になったから「もうちょっと仕事を退きなさい」と言われたいうことは大変残念がって

いました。そこで先ほど、教育委員会関係のやはり資格を要するときは、どうしてもこれ縛られます。そこ

はさておいて、資格とかに縛られない普通賃金職員については、特に事業絡みのそれについては、村長もう

一度緩和措置をしていただきたいと思います。 

 そして先ほど、課長も言っていますけど、やはりある程度制限はないといけません。しかし特別でもおか

しいんですけれども、いけないんですけど、ある程度のこの弾力は持つ必要はないかと思いますけれども、

村長いま一度、御答弁をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 先ほどの答弁で触れておけばよかったかと思っておりますが、この69歳までということは、その時代の要

請の中でできてきたお互いの取り決め事項であります。その時期は要するにまだ60歳とか、この辺の中でそ

の雇用が結構、待ち組といいますか。そういう部分の皆さんが結構この人夫とかではなくて、管理人とか、

そういう部分があって、こう50台後半から60台の皆さんが希望している方が結構いたということの10年から

もっと前ですか。こういう時代背景があって、69歳という部分で、役場の中でお互いの統一的な考え方で決

めて、今日まで来ているということをぜひ、御理解いただきたいと思います。やはり年々の時代の変化に

よって、年齢に伴う体力度といいますか。要するに従前の65歳と今の65歳、前の70歳と今の70歳の体力は確

かに向上してきていると思っておりますので、先ほどありましたが、ただ今現在はそういう取り決めをずっ

とやってきていますから、その部分を各課において遵守をして、平成29年度で69歳になられた方はその月の

誕生日が来たこの月の末で交代、仕事を退職してもらうという感じで対応していると思いますが、今後確か

にその辺の部分から時代を経て、労働力の不足関係が変わってきておりますので、今後その辺の年齢的な部

分と、これまで議会の中でもありましたが、シルバー人材財団ですか。組合の設立。あるいはもう１点はや

はり70歳以上の雇用をするときの雇用保険、社会保険の部分の医療保険、年金はないと思いますが、雇用保

険と医療保険の部分がどういうお互いの役場の中での取り扱いになるかを今後、みんなで勉強して、基本は

69歳まで、ただしその中でうちらも役場も二年とか、三年は再雇用制度がありますから、その辺の部分を今

後制度設計の中で検討してまいりたいと。先ほど申し上げました３つの観点から、内部で調査、勉強をさせ

ていただきたいと思います。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ８番亀里敏郎議員の本件に関する質疑は、既に３回になりましたが、会議規則第55条ただし書きの規定に

よって、特に発言を許します。８番 亀里敏郎議員。 

○ ８番 亀 里 敏 郎 議員 

 意を強く持てるように、村長の答弁で安心しています。どうか各課長の皆さんもぜひ、その辺のところ検

討していただいて、規則は規則としておいて、また特別につくっても私はいいと思いますから、ぜひその辺

のところを配慮していただくと、こういうマイナス補正が高くに出ることはないと思います。することに

よって、雇用の拡大にもつながるし、ぜひ努力していただくことをお願いして、私の質疑を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 ただいま亀里議員からございましたように、そういった特殊性といいますか。それはまた判断させていた

だきたいんですが、ただひとつ御理解いただきたいのは、履歴書と一緒に申し込みされたときに、健康診断

書を添付させていただいているんです。そういったことで、そういった健康診断の結果、何も異常なければ、

確かに何か仕事をしないと、なかなか生活が非常に厳しいという方の申し出も以前にはありました。しかし

健康的にやはり問題があると、やはり以前、役場の賃金職の中でそういった事故もそれにかかわるのかとい

う関連するようなものもあって、それはその方のもともとの何といいますか。持病もあってということなも

のですから、そういった面で非常に判断が苦しい面もありますので、そういったところについては、健康診

断の結果、やはり厳しいですよというときもありますということについては、御理解いただければと思いま

すので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ６款ございませんか。２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 歳出の26ページ、８目の溜池建設費の中の11節需用費295万円の減額になっていますが、細節水道５．光

熱水費になっております。これに関連して質疑します。伊江島全体で畑地かんがい、末端の工事終わってお

りません。その中で溜池に設置している各団体のポンプ、揚水ポンプのほうが、平成29年度ＪＡ太陽の花の

皆さん、まだそのポンプの使用料に関して負担していただいております。その中で、末端まで給水栓ボック

スが来て、使用されている方も100％その施設が来ている方も一部その使用料に関して負担していただいて

おります。その説明の中で、平成30年度からは多分そういった使用料もなくなってくる可能性があるという

ことで、各農家には説明している状況下もあります。平成30年度もその給水栓ボックスが100％来ている方

に対して、また設置している使用料、光熱費の負担分を負担していただくというのは酷な話でありまして、

今まで計画ではＢ型かん水ですか。コインを使っての立ち上がりを利用して100％そういったものから利用

するという計画でありました。しかしその計画が遅れていまして、各団体に負担を生じている現状でありま

す。平成29年度はそれでよろしいんですが、平成30年度に向けて、そういった団体に対する各溜池に設置し

ている揚水ポンプの使用料の負担軽減に関して、どのように考えられているか、お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 各組合で太陽の花の皆さんで溜池に設置しているポンプに関する経費負担が過重になってきているという

お話をこちらも承知しているところでございます。この太陽の花の組合長からもそういった要請もございま
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した。今年度のその組合の状況が近いうちにわかるということで、その辺の状況を踏まえて今後、対処して

いこうということで、お話をさせていただいてもらっているところでございます。今後、不平等が生じない

ように、その状況を見て、対応していきたいと考えております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 平成30年度の新年度予算も組まれている状況下ではありますが、伊江、東部地区ですね。平成30年度から

かん水できる範囲も自然加圧の場所だけの給水栓が始まるということで、それ以外にも花卉農家の皆さんた

くさんいます。しかしそういった場所ではやはり今までどおり、かん水車を使用してのかん水でありまして、

そういう方々もまた半分は給水栓が設置されている場所での使用されている方もおります。結局、そういっ

た末端かん水が来ている方はその水の使用料も払って、そして溜池に設置しているポンプの使用料も払うと

いうことで二重負担になっている現状があります。結局は、今までその分減ってくるべきであるんですが、

その分が過重負担になっている現状です。これが平成29年度は確実にそれは実績で出ています。ぜひ平成30

年度に向けて、そういった二重負担を軽減できるような施策を考えていただきたいと思います。溜池で使う

ポンプの揚水に関する電気の使用料の一部負担とか、そういった助成する案も必要だと思いますので、その

辺は重々、平成30年度は考えていただければと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 この給水栓については、もう一気に整備が済めば、そういうこともないわけですが、どうしても地区ごと

に年次的の整備ということで、そういうような形になっておりますが、できるだけ二重に負担がないように、

今後組合とちゃんと調整をしながらやっていきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 26ページの堆肥センター運営費について、13節の委託料、今回委託料が20万円の減になっているわけです

が、これは農協への委託だと思いますが、それについてちょっと前年度との比較も含めて、伺います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 確かに堆肥センターの、この委託料の減というのは、ＪＡに委託している販売委託の減でございますが、

申しわけございません。今手元にその数字、前年度と対比できるような資料を持っておりませんので、改め

て後ほど説明したいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 後で資料を提供してもらえるということなので、ついでに資料として、今ちょっと堆肥の販売が少し、た

ばこの皆さんの助成がなくなったりとか、いろんな方向で減になっているということを聞きます。ですから

平成28年度と平成29年度の堆肥の販売の比較ができるような資料がありましたら、ひとつよろしくお願いし

ます。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 この販売実績についても、議員からあったとおり、特にＪＴの補助がなくなって、たばこの購入が現状で

減っているというのは確かです。今ありましたそのこれまでの販売実績ですか。その辺も整理をしたものを

お配りできればと思っております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 お諮りします。ただいまの堆肥センターに関しての資料の要求がございましたけれども、それをつくるよ

うに要求することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。では農林水産課長、後で資料の配付をお願いいたします。 

 しばらく休憩します。 （休憩時刻13時56分） 

 再開します。 （再開時刻16時16分） 

 答弁漏れがありますので、農林水産課長 知念吉久君。 

○ 農林水産課長 知 念 吉 久 君 

 それでは山城善彦議員の質疑に対しての答弁漏れと、それと資料要求がありましたので、お手元に資料を

配付してございますが、それに沿って資料の説明も少ししながら、答弁をしたいと思います。 

 まずお配りしてある販売実績ですね。平成25年度からの平成29年までの販売の量と金額が出ております。

平成28年度は合計金額で1,293万9,158円となっておりますが、平成28年度から３割引で販売しておりますの

で、通常の金額の販売に直しますと、1,848万4,000円になりますので、実質は伸びていたと御理解をいただ

きたいと思います。 

 それと平成29年度の実績として、現在580万2,838円になっておりますが、それと販売量で827トンになっ

ておりますが、それも右隣の備考にあるとおり、さとうきび事業501トン分がさとうきびの売り上げから納

入になりますので、それが入っていないということで、量も金額もそれに加えておりません。実際には、そ

れをプラスした金額になるということで御理解をいただきたいと思います。 

 それと委託料の減になった要因としましては、少し触れましたが、ＪＴの補助によるたばこ農家の皆さん

の販売が前年度1,000トン近くあったわけですが、まだその販売の今年度の量的には50トンぐらいしかない

ということで、その落ち込みが大きな要因であるということを、委託料に関してもその辺のものが直接響い

て減になったということでございますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ６款いいですか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款、商工費。７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 歳出30ページ、２目商工振興費の細節1390．確か今課長の説明だとこの民泊感謝の集いですか。これが旅

行社等との開催ができなくて中止に至ったということで、新年度の予算にはまた組まれてはいるんですけれ

ども、これ中止になった理由をお聞かせ願えませんか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 先ほどの補正の中の説明で、内容のほうは御説明したとおり、これ一昨年度から平成27年から実施してい

る事業でございまして、両事業者、民泊利用事業者と調整をして、それぞれの事業者が伊江村に旅行会社を
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招聘して意見交換をするという事業の内容になっております。平成27年度は関西地区、平成28年度は関東地

区ということで２年間実施してまいりました。平成29年度、今年３年目になりますが、各事業者と調整をし

て、今回は地域を限定せずに招聘したい旅行社等をお呼びをして、２月に実施をするということで進めてま

いりましたが、各事業者でいろいろとこの招聘したい方々の日程調整を年末から進めてまいりましたが、な

かなかお受けできる方がいないということで、時期も年度も差し迫っているということで、今回はやむなく

中止という形にさせていただいた次第でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 今回は村側が都合があってできなかったのではなくて、旅行社側が切羽詰まったから来れないということ

ですよね、今回は。村としてはやる計画だったんですけど、旅行社が何社か来なかった。来れなかったとい

うことなんですけれども、平成27年度が関西、平成28年度関東と、今回は関西、関東含めての計画だったら

しいですけど、来れないということなんですけれども、やはり２カ年も実施して今、民泊受け入れも12年ぐ

らいになりましたか。その間、５万人をピークに今後、ちょっとずつ減っていく傾向の中で、フェリーも今

年の７月には新造船が来るということで受け入れ態勢は大丈夫だと思いますけれども、やはり今後少なくな

るであろう観光、民泊をさらに強度化して、旅行社の皆さんと、そして伊江村としても観光協会、そしてこ

ころ、そして役場と推進委員もつくってありますので、この民泊事業を旅行社と密にして、ぜひこの遅れた

分を新年度、多くの旅行社に集まってもらって継続できるような形にしてもらいたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 今の御提言を肝に銘じて進めていきたいと思っております。それと平成30年度につきましては、当初予算

でまた細かく御説明をさせていただこうと思っておりますが、民泊の感謝の集いという形から、民泊キャラ

バン支援事業ということで、民泊両事業者と行政が一体となって、今度はプロモーション、県外のほうにプ

ロモーションの活動に行くという取り組みを計画をしておりますので、また民泊、旅行社と伊江島への誘致

活動を進めていきたいと計画をしております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 歳出の30ページ、18節備品購入費の23万4,000円の減額となっておりますが、これ遂行ですね。プラン

ター等の台数と、それと今現在の設置場所のほう、報告をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 18節備品購入費ですね。伊江港周辺施設プランター整備事業ということで、一括交付金を活用いたしまし

て、はにくすにホール、ターミナルと両棟にプランタースタンドなど30個購入をいたしました。設置場所に

つきましては、皆さん、きっぷを買うときに一度はごらんいただいているのかと思いますけれども、花とか

観葉植物のポット、プランターをまとめて５つぐらい並べる台を設置しておりますが、今は細かい図面等は

持ち合わせておりませんが、ターミナルと物産センター、観光協会、きっぷ売り場の前、それと２階、海人

食堂の前とか、そういった多く人が往来するところにプランター、スタンドを設置して、観葉植物を皆さん
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に景観緑化ということで、配置をしております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 30個ということでわかりました。今現在、この観葉植物等は、どういった管理状態でどこがやっているの

か。それと管理するに当たり、観葉植物等も水やりもやらないといけないのですが、今そういった水やり等

の維持管理はどのようにやっているのか、お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 商工観光課長 万寿祥久君。 

○ 商工観光課長 万 寿 祥 久 君 

 まずこの観葉植物等の管理につきましては、今、村の苗畑のほうで育成、管理をしております。今回かな

り30台というプランタースタンドを多く設置をしておりますが、すべて現在、村の苗畑で管理をしています

花であったり、観葉植物を定期的に交換をしながら、設置をしているという形で管理を行っております。具

体的には苗畑に管理をする賃金職員の方のほうで、接ぎ木とか、数をふやしてもらって、随時、年間を通し

て観葉植物が見れるようにという形で、苗木の管理をしていただいています。定期的な水やり等につきまし

ては、職員であったり、清掃管理をしている方々の協力もいただきながら、まずその花木によってその水や

りの頻度も変わってきますので、そういった技術指導をいただきながら、随時管理をしていくという状況に

なっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ２番 島袋 勉議員。 

○ ２番 島 袋   勉 議員 

 管理等に関して、一度やられている人から話も聞いたんですが、今は近くのそういった水やりの水道とい

うんですか。給水栓のほうが、屋外のほうにしかないということで、大分不便されているという状況下もお

伺いしました。管理している側とも、事前にそういった調整等もやっていただいて、せっかく入れたプラン

ターに、そういった観葉植物及び花木がないというのは、寂しいことになりますので、管理を含めて、十分

調整をして、ターミナルに緑と花が切れることがないように、十分に調整のほう、よろしくお願いしたいと

思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。８款、土木費。32ページから35ページまで。３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 

 34ページ、２目の住宅建設費のリフォームについて伺いいたしますが、今年度の実績をお願いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 平成29年度の伊江村住宅リフォーム支援事業の実績を御報告いたします。まず補助金、助成件数で21件、

施工業者数で９業者、総工事費で1,863万7,000円、補助金総額で353万8,000円、経済効果5.27倍でございま

す。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ３番 山城善彦議員。 

○ ３番 山 城 善 彦 議員 
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 今回246万2,000円の減でありますが、前年度と比べてこれ件数にして大分減っているわけですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 建設課長 金城和廣君。 

○ 建設課長 金 城 和 廣 君 

 前年度比較しまして、前年度が30件に対して、今年度が21件でございます。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。９款消防費、36ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款、教育費。37ページから45ページまで。７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 37ページの２目事務局費の旅費、普通旅費に関連いたしまして質疑いたします。今回、西小教員宿舎の土

地の購入ということで、地権者の本土にいらっしゃる方のところに行くということでの旅費になっておりま

すけれども、関連いたしまして、この場所はどこになっていますか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 現在の西小学校教員第二宿舎の南側に土地があるんですけれども、そこになっております。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 昔の共同調理場、給食センター跡地の後ろにも今、４部屋ですか。もうやがて築、来年、再来年では40年

近くなると思いますけれども、今後その場所が新しく宿舎としてできるのか。そしてその計画ですね。それ

と今の給食センターは村有地になっているんですか。個人有地になっているんですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 御質疑の場所は、第一教員宿舎、西小学校のということで今回、そこの代わりに10戸教員宿舎を建設する

ということで計画をしてございます。その土地については、旧の給食センターは個人有地ということでござ

います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ７番 渡久地政雄議員。 

○ ７番 渡久地 政 雄 議員 

 今の古い建物は今度新しくできたら、そこはもう空きにするという予定なんですか。それとも私が言いた

かったのは、もし村有地であるならば、そこだったら、地権者とのまた次、今度やっていけるということで、

前向きにとてもいいことなんですけれども、次のまた宿舎の候補地としても、やはり村有地あるいは宿舎が

あれば、そこをうまくできないかということだったんですけれども。では新しく10戸ができた場合は、今の

４部屋ですか。もう空き室にするんですか。ここの人たちもあっちに移すということですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 

 今回新しく第二教員宿舎を新築いたしますと、それで足りるということになります。そういうことで現在
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ある古い建物については、今は伊江村においては非常に住宅困窮されているということがあって、どうにか

して、本来であれば補助事業をやって、それは壊さないといけないんですけれども、何とかそれを例えば利

活用できるのであれば、財産処分をして、うまく活用できるような方法があればということで、実は福祉課

とも相談をしているんですが、急遽やはり家が古くてどうしても台風のときに心配な家庭もあるというとこ

ろもありますし、急遽何といいますか、諸事情でもってこの家を出ていかないといけないとか、いろんなこ

とがあります。そういったことで福祉課とも一緒になって今、何とか利活用できる方法もいいのではないか

ということに考えていますし、今後伊江小学校、中学校というふうに教員宿舎を改築していきますが、教員

を住まわせながら、別の場所につくらないといけないものですから、そういったことをうまくこの建物を、

もし沖縄県教育委員会のほうと財産処分をして、利活用の方法ができれば、うまくそれを活用していく方法

もいいのかなと。つまり議会の中であります移住者のための住宅であったりとかということを、なかなか新

しく建てるよりも、それをうまく活用できるのであれば、そういった方向も今後検討していきたいと考えて

いるところですので、今ある古い建物については、しばらく村としても検討していきながら考えていきたい

と思っております。 

 旧給食センターの跡地については、実はそこに前回、３階建ての建物をつくろうとしたんですが、ボウリ

ング調査をしていく中で、下から水が出てくるんですよ。それでそこには建物ができないと、方法によって

はできるんですが、基礎の部分については非常に多額の経費をかけないとできないということもあって、そ

れで用地を交換してもらって、今の土地に第一教員宿舎をつくったことがありますので、そこの旧給食セン

ターにはできませんし、それらについてはもう個人の用地になっています。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 42ページ、文化財保護費の中の賃金の埋蔵文化財発掘調査に関連してお伺いします。先ほど浜崎貝塚とい

うことで説明がありましたけれども、これは場所は新しく発掘をしたホースパークの近くですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 浜崎貝塚はもともとの部分も含めて、今野球場の浸透地跡地、そこの部分も含めて今、整理、調査してい

るところです。その賃金ということになります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 そこは小字名からするとイシャラ原、今ある野球場の新しく駐車場ができましたよね。野球場とその間、

間がちょうどこの道路が境界なんです。野球場側が浜崎で東側がイシャラ原なんです。ですから名称を浜崎

でいいのかなと。ということは野球場の今の中にもありますよね、建設している野球場の中に、そうすると

両方、浜崎貝塚という解釈になるものですから、私この資料をもらってきて、ちょうど小字の境界線なんで

すよ、そこが。だから新しいホースパークの近くは、逆に浜崎貝塚ではなくてイシャラ貝塚としたほうが、

後々こんがらからないのではないかと思いますが、どうですか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 副村長 名城政英君。 

○ 副村長 名 城 政 英 君 
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 私から答えさせてください。あのあたりを浜崎貝塚周辺散布地というんです。これうちの室長が担当のと

きに、県文化課と共に調査してやっているものですから、実は今回の発掘調査については、緊急の土木工事

に係る緊急の発掘調査であります。それでそこは本来だと調査をして保存するというのが本来の文化財の手

法なんですが、今回は全部取り出して、そして浸透地をつくるということなものですから、あえてそこは貝

塚ですよということを名前をつける必要はないので、今回は既に終わっているものですから、もうないとい

うことになっています。今後もし見つかって、保存をしていくときには、今議員がおっしゃった形の中で、

名前をその地名をつけていかなければいけないのほうが、より今後の名前もつけて保存しやすいだろうと思

いますので、そのときはそのときでまたそういう形になるだろうと。今回はあえて名前をつけて云々という

ことではないということであります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 11番 内田竹保議員。 

○ 11番 内 田 竹 保 議員 

 今、副村長から説明がありましたが、やはり浜崎貝塚となると両方、何かこんがらがるんです。今の段階

では。わずかしか離れていませんが、それが境界線なものですから、だから浜崎貝塚といえば、お互いの認

識からすると今、野球場建設中のその一帯だという認識があるものですから、そういうことであればまあい

いという解釈をいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 進行します。13款、諸支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、一括して質疑を許します。10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 予算書を見ておかしいと思ったところについて質疑をします。総務費から教育費まで含めて、委託料、備

品購入費、それから工事請負費については、細節には記入されておりません。よく見ると修正テープで修正

された跡が見えるんですが、どうしてそういうことまでして隠す必要があるのかについて、お伺いします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 これにつきましては、以前からというんでしょうか。当初予算でもそうなんですけれども、委託料、工事

請負費、さらに備品購入費に関しましては、契約、入札とか見積もり、そういったことのできる限り一般競

争、あるいは指名競争とか、いろんな形があるわけでございますが、そういった競争がある請け負い、村と

の契約、そういった中でこの細節の金額を消してきた経緯がございます。したがいまして、今回の補正予算

についても同じように進めてきたということで、御理解をいただきたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 これは補正予算なんですね。例えば歳出５ページ、13節の委託料については、ただ１つですよ。節には

100万円の減になっていて、細節には記入されていません。その下のほう、レク広場関連費と、特別事業対

策費についても、これ１つならば、節を見たら細節もわかるんですよ。これも書かれていない。その下の特

別事業対策費の細節については２つあるんですがそれも記入されていない。１つの場合は、節、細節書かな

くてわかるんですよね。全部一緒くたに書かないのはどういう理由かということを聞いているんです。 

 これは総事業費がわかるということではないんですよ。 
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○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 おっしゃりたい趣旨は理解できますけれども、行政としては一貫性あるいは公平性、継続性の観点から、

少し融通がきかないというふうに、もしかしたら思われるかもしれませんが、そういった考え方で一貫して

やってきており、これまでも続いてきたことでございますので、御理解をよろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 10番 名嘉 實議員。 

○ 10番 名 嘉   實 議員 

 わざわざ書いたものを消してボールペンで線を引っ張った跡もあるんです。そこまでして隠すべきなんで

すか。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 総務課長 内間常喜君。 

○ 総務課長 内 間 常 喜 君 

 隠すというよりも、こういった一貫して細節、何と言いますか。議決する部分と実は議決項目というのは

目までなんです。節、細節というのは、どちらかというと説明項目ということで、議員の皆さん、そして当

然、執行部もそうなんですけれども、効率的に予算を把握していくためのものでございますので、実はこれ

議決の項目でもございません。ですから消すというんですか、見えなくするということが、執行する側に

とって不利益といいますか。それで工事金額がわからないようにすることのほうが、行政のこの透明性とい

いますか。しっかりした契約、そういったものにつながるのではないかということで、長年行われているこ

とだと、私は理解をしております。御理解をよろしくお願いいたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 ほかに質疑ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第15号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第15号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第15号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第10号）採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第15号 平成29年度伊江村一般会計補正予算（第10号）は、原案の

とおり可決されました。 

 日程第２ 議案第16号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第16号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後

の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 今回の補正については、歳出のみの補正となっております。 
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 詳細については、医療保健課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 医療保健課長 大城 強君。 

○ 医療保健課長 大 城   強 君 

 御説明申し上げます。歳出１ページをお願いします。 

 １款１項１目診療所事務費121万5,000円の減額につきましては、３節職員手当等から19節負担金補助金及

び交付金においては、それぞれ実績見込みによる増減補正でございます。うち７節医師研修代替賃金77万円

の減額は、代診医師分に伴うものでございます。９節旅費77万1,000円の減額についても、代診医師派遣型

旅費による補正でございます。 

 ２目透析センター事務費352万8,000円の減額につきましては、３節職員手当等から19節負担金補助金及び

交付金まで、それぞれ実績見込みによる減額補正でございます。うちの７節臨時看護師等賃金288万4,000円

の減額につきましては、看護師１人減による補正でございます。 

 めくりまして、２款１項１目診療所医業費、11節、細節１消耗品費400万円の増、細節６．修繕料28万円

の減、細節10．医薬材料費690万円の増額は、それぞれ実績見込みによるものでございます。14節、細節101．

医療機器リース料123万6,000円の増額は、在宅酸素睡眠時無呼吸治療ＣＰＡＰ機器のリース料に不足が見込

まれるための補正でございます。 

 ２目透析センター医業費、11節、細節１消耗品費410万円の増、細節６．修繕料29万9,000円の減、細節10． 

医薬材料費387万6,000円の減額は、それぞれ実績見込みによるものでございます。14節、細節101．医療機

器リース料61万5,000円の減額は、腹膜透析から血液透析センターへ移行で、機器リース終了に伴う補正で

ございます。18節機械器具費100万円の減額は、緊急事態に備えた計上で、機器の購入がございませんでし

たので減額させていただきます。 

 次のページ、３款１項１目予備費、補正額542万3,000円の減額につきましては、歳出予算相殺による計上

でございます。以上で説明といたします。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳出一括して質疑を許します。１ページから３ページまで。 

 ほかに質疑はありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第16号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第16号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第16号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第16号 平成29年度伊江村診療所特別会計補正予算（第５号）は、

原案のとおり可決されました。 

 本日の会議時間は、議事の都合によって、あらかじめ延長させていただきます。 

 日程第３ 議案第17号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 
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○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第17号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の提案理由を御説明申し上げま

す。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 休憩します。 （休憩時刻16時55分） 

 再開します。 （再開時刻16時55分） 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ1,693万8,000円を追加

し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ11億9,054万3,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出

予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳

出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは歳入１ページをお願いいたします。１款１項２目退職被保険者等国民健康保険税119万3,000円の

減額は、１節医療給付費分現年課税分で72万2,000円の減額、２節後期高齢者支援金分現年課税分で25万

3,000円の減額、３節介護納付金分現年課税分で21万8,000円の減額は、年度途中で退職被保険者から一般被

保険者への保険者の異動に伴う減額でございます。７世帯12人の異動がございました。 

 歳入２ページをお願いいたします。３款１項２目療養給付費等負担金2,556万2,000円の増額。３目高額医

療費共同事業負担金252万3,000円の減額。４目特定健診等負担金17万3,000円の減額は、ともに県からの交

付決定に基づく減額でございます。 

 歳入３ページ、３款２項２目財政調整交付金1,420万7,000円の減額は、１節普通調整交付金で1,350万

3,000円の減額、２節特別調整交付金で70万4,000円の減額は、ともに国からの決定通知に基づく計上でござ

います。７目国民健康保険制度関係業務準備事業費補助金219万3,000円の減額は、国保の自庁システムの改

修補助金でございましたが、年度途中に国からのシステム改修仕様書の変更に伴い事業費が大幅に減額と

なったための減額措置でございます。 

 歳入４ページお願いします。４款１項１目療養給付費交付金593万8,000円の減額は、決定通知に基づく減

額でございます。 

 歳入５ページ、５款１項１目前期高齢者交付金28万6,000円の計上は、社会保険診療報酬支払基金からの

決定通知に基づく計上でございます。 

 歳入６ページ、６款１項１目高額医療費共同事業負担金261万8,000円の減額、２目特定健診等負担金17万

3,000円の減額は、ともに県からの決定通知に基づく減額でございます。 

 歳入７ページ、７款１項１目高額医療費共同事業交付金340万3,000円の増額、２目保険財政共同安定化事

業交付金1,450万9,000円の増額は、沖縄県国保連合会からの決定通知に基づく計上でございます。 

 歳入８ページ、８款１項１目一般会計繰入金219万6,000円の計上は、３節、細節１．保険税軽減分で11万

4,000円の減額、細節２．保険者支援分98万5,000円の計上は、国、県からの決定通知に基づく繰り入れ金の

計上でございます。４節職員給与費等繰入金２万6,000円につきましては、共済組合負担金に不足が見込ま

れますので計上してございます。６節財政安定化支援事業繰入金129万9,000円の計上は、決定通知に基づく
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計上でございます。 

 続きまして、歳出を御説明いたします。歳出１ページ、１款１項１目一般管理費275万4,000円の減額でご

ざいます。４節共済費２万6,000円の計上は、共済負担金に不足が見込まれますので計上してございます。

９節旅費３万5,000円の減額、11節需用費１万1,000円の減額はともに実績見込みによる減額でございます。

12節役務費20万9,000円の減額は、細節１．通信運搬費で４万5,000円の増額となっておりますが、医療費通

知等の通知に係る郵送料に不足が見込まれますので、計上しております。細節３．手数料25万4,000円の減

額につきましては、国保税の金融機関での取り扱い手数料でございますが、実績見込みによる減額でござい

ます。13節委託料233万4,000円の減額は、細節101．及び105．につきましては、実績見込みによる減額でご

ざいます。細節103．の国保システム改修費委託料につきましては、歳入でも説明したとおり自庁システム

の改修費補助金でございましたが、年度途中に国からの改修仕様書の変更に伴い需用費が減額になったこと

による減額措置でございます。18節備品購入費19万1,000円の減額は、国保システムの機器購入費でござい

ましたが、機器の購入につきましては、県国保連合会で一括調達し、経費の縮減を図ったための減額措置で

ございます。 

 歳出２ページ、２款１項１目一般被保険者療養給付費3,000万円の増額は、年度末までに不足が見込まれ

るので、増額計上してございます。２目退職被保険者等療養給付費540万円の減額は、実績見込みに伴う減

額でございます。３目一般被保険者療養費、補正額ゼロでございますが、財源補正を行っております。５目

審査支払手数料13万円の減額は、実績見込みに伴う減額でございます。 

 歳出３ページ、２款２項１目一般被保険者高額療養費400万円の計上は、療養給付費と同様に年度末まで

に不足が見込まれることから増額してございます。 

 歳出４ページ、３款１項１目後期高齢者支援金32万7,000円の減額は、交付決定通知に基づく減額でござ

います。 

 歳出５ページ、６款１項１目介護納付金58万2,000円の減額も同じく決定に基づく減額措置でございます。 

 歳出６ページ、７款１項１目高額共同事業医療費拠出金1,047万5,000円の減額、２目保険財政共同安定化

事業拠出金1,514万1,000円の減額は、ともに国保連合会からの通知に基づく減額でございます。 

 歳出７ページ、８款１項１目特定健康診査等事業費166万2,000円の減額は、４節共済費21万6,000円の減

額、８節報償費３万2,000円の減額、11節需用費の４万3,000円は、ともに実績見込みによる減額でございま

す。７節賃金137万1,000円の減額は、当初年間を通して賃金職員の雇用を検討しておりましたが、なかなか

人材が見つからず、住民健診時の短期での賃金職員で対応したことによる減額措置でございます。 

 歳出８ページ、８款２項１目、保健衛生費10万円の減額は、実績見込みによる減額でございます。 

 歳出９ページ、11款１項１目一般被保険者保険税還付金16万6,000円の計上は、一般会計でも説明したと

おり同姓同名による賦課誤りがございましたので、還付したく計上してございます。３目償還金609万1,000

円の計上につきましては、平成28年度分の療養給付費負担金に超過交付がございましたので、償還金を計上

してございます。 

 歳出10ページ、13款１項１目予備費1,325万2,000円は、本補正予算を財源調整し、不足に備え予備費に充

当しております。 

 以上で、国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごと質疑を許します。 

 １款、国民健康保険税。１ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 
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 ３款、国庫支出金。２ページ、３ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ４款、療養給付費交付金。４ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ５款、前期高齢者交付金。５ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ６款、県支出金。６ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ７款、共同事業交付金。７ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ８款、繰入金。８ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳入一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款、総務費。１ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ２款、保険給付費。２ページから３ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ３款、後期高齢者支援金。４ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ６款、介護納付金。５ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ７款、共同事業拠出金。６ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 ８款、保健事業費。７ページ、８ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 11款、諸支出金。９ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 13款、予備費。10ページ。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳出一括して質疑を許します。 

 ほかに質疑はありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第17号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第17号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第17号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第17号 平成29年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 議案第18号 平成29年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第18号 平成29年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）の提案理由を御説明申し上げ

ます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ８万9,000円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ6,895万8,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細については、住民課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 
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 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。４款１項２目保険基盤安定繰入金８万9,000

円の減額は、今年度の負担金が決定しましたので、通知に基づき減額をしてございます。 

 続きまして、歳出を説明いたします。歳出１ページ、１款１項１目総務管理費６万6,000円の減額は、９

節旅費４万3,000円の減額、12節役務費１万6,000円の減額、14節使用料及び賃借料7,000円の減額は、とも

に実績見込みによる減額でございます。 

 歳出２ページをお願いいたします。２款１項１目後期高齢者医療広域連合納付金８万9,000円の減額は、

細節103．保険基盤安定負担金の確定に基づく減額計上でございます。 

 歳出３ページ、４款１項１目予備費６万6,000円の計上は、本補正予算を財源調整し、不足に備え予備費

へ充当いたしております。 

 以上で、後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 歳入質疑を許します。１ページ、繰入金。〔「質疑なし」の声あり〕 

 歳出一括して質疑を許します。１款総務費、２款後期高齢者医療広域連合納付金、４款予備費まで。１

ページから３ページまで。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第18号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第18号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第18号 平成29年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）を採決します。お諮

りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第18号 平成29年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第２

号）は、原案のとおり可決されました。 

 日程第５ 議案第19号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第19号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第４号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 第２条 予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと思います。収益

的収入11款船舶運航事業収益、既決予定額６億9,091万1,000円、補正予定額２億7,269万9,000円、合計で９

億6,361万円に定めたいと思います。収益的支出、21款船舶運航事業費用、既決予定額に補正予定額２億

7,269万9,000円を補正し、９億6,361万円に定めたいと思います。 

 詳細については、公営企業課長から説明をさせたいと思います。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 公営企業課長 東江民雄君。 

○ 公営企業課長 東 江 民 雄 君 
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 御説明いたします。３ページをお開きください。収益的収入及び支出の収入でございます。11款３項１目

１節固定資産売却益はフェリーぐすくの売船入札によります落札額の補正でございます。消費税込み２億

7,270万円となっております。費目存置を除いての２億7,269万9,000円が補正額でございます。 

 支出につきましては、４ページ、収益的支出の21款４項予備費へ計上いたします。 

 なお、地方公営企業法第33条で、地方公営企業の用に供する資産の取得、管理及び処分は、管理者が行う。

その種類及び金額については、政令で定める基準に従い条例で定める重要なものの取得及び処分については、

予算で定めるとされております。 

 以上で、船舶運航事業会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 島 袋 義 範 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 収益的収入及び収益的支出、一括して質疑を許します。３ページ、４ページ。 

 休憩します。 （休憩時刻17時17分） 

 再開します。 （再開時刻17時18分） 

 ほかに質疑はありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第19号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第19号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第19号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第４号）を採決します。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第19号 平成29年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第４号）は、

原案のとおり可決されました。 

以上で本日の日程は、全部終了しました。 

 本日はこれで散会します。 

（散会時刻17時19分） 

 

 


